

BOAR Kramer trägt den Beschlussvorschlag des Planungsausschusses und des Verwaltungsausschusses vor, der eine Benennung in „Richard-Kretschmer-Straße“ empfiehlt.

RM Labeschautzki, stellv. Vorsitzender des Planungsausschusses, führt aus, dass die SPD-FDP-Gruppe in der Fachausschusssitzung dem Vorschlag des Vereins der Gemeindebürger Ostiem, die Straße in „Richard-Kretschmer-Straße“ zu benennen, zugestimmt hat.

Ergänzend teilt er mit, dass das Freibad Heidmühle am 18. Juli 1948 offiziell in Betrieb genommen wurde. In der schwierigen Zeit kurz nach dem zweiten Weltkrieg sei die Einrichtung eines Naturfreibades für die Gemeinde Schortens ein großer Schritt gewesen. Für die Jugend wie auch für die Wasserfreunde sollte seinerzeit etwas getan werden. Zum damaligen Zeitpunkt habe es um den See allerdings noch anders ausgesehen. Der Baggersee sei von Baracken und Nissenhütten umrahmt gewesen. Außerdem von Geräten aus der früheren Nutzung zur Sand- und Kiesgewinnung. Es sei intensive Aufbauarbeit geleistet worden. So sei es erforderlich gewesen, in den Baracken einen Kassenbereich mit Zweckräumen und eine zunächst bescheidene Wohnung für den ersten Schwimmmeister, Herrn Richard Kretschmer, und seine Familie einzurichten.

Er unterstreicht, dass Richard Kretschmer als Schwimmmeister einen maßgeblichen Anteil an der Weiterentwicklung des Freibades hatte und viele bei ihm das Schwimmen erlernt haben.

Ferner sei es durch die Eröffnung des Freibades Heidmühle zur Verlegung der DLRG Ortsgruppe Friesland mit Sitz nach Heidmühle gekommen. Erster Vorsitzender sei Herr Kretschmer geworden. Auch bei der DLRG sei er stets eine treibende Kraft bis in die 1960er-Jahre hinein gewesen.

Mit der Zustimmung zum Beschlussvorschlag wolle die SPD-FDP-Gruppe die Verdienste von Herrn Richard Kretschmer entsprechend würdigen.

RM Schwitters schließt sich im Wesentlichen ihrem Vorredner an. Sie freut sich, dass dieser Beschlussvorschlag erreicht wurde und dankt ihren Ratskolleginnen und -kollegen dafür die Chance ergriffen zu haben, dem ersten Schwimmmeister und aktiven Förderer der DLRG eine Straße zu widmen und damit posthum das Wirken von Herrn Kretschmann zum Wohle der damaligen Gemeinde Schortens zu würdigen.